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·优秀企业巡礼 郑州华晶：以过硬技术“点石成晶”
郑州华晶核心竞争优势，如同公司展

厅中央的金色钻石，8个剖面，面面皆璀璨
夺目。

国内行业内唯一的院士工作站。公
司与 9家科研院所和大学建立了长期产、
学、研紧密合作关系，同时设有院士工作
站，先后聘请了邹广田院士、吴养洁院士、
沈德忠院士指导工作，是行业中唯一设有
院士工作站的企业。

五部委认定的国家级企业技术中
心。公司全资子公司郑州人造金刚石及
制品工程技术研究中心有限公司，主要从
事金刚石及相关超硬材料和制品研发，
2007 年 9 月被国家发改委、科技部、财政
部、海关总署、国家税务局五部委联合认
定为国家级企业技术中心。

国内行业内唯一一家国家认可实验
室。金刚石的检测是研发和生产的基础

性工作。行业标准的制定、产品质量的提
升、产品获国际认可均离不开产品的检
测。公司全资子公司工程技术中心拥有
目前行业内唯一的经中国合格评定国家
认可委员会认可的检测中心，配置了国际
先进的金刚石和原辅材料的试验检测设
备，其出具的检测结果被全世界 170多个
国家和地区认可。

行业内同类产品唯一的国际发明专
利。公司独创了六面顶压机生产金刚石
的一整套设备及工艺技术，积累了丰富的
经验，奠定了持续发展的良好基础。2009
年12月，被评为第四批全国企事业知识产
权试点单位。2010年10月，公司申请国际
发明专利授权，成为行业内同类产品唯一
的国际发明专利。截止到 2013 年 6 月 30
日，公司已获授权专利376项，国内发明专
利 14项，国际发明 1项。专利权和专利申

请数量均为国内同行业第一。
国内最先进的金刚石合成设备。公

司自主研发的金刚石合成设备为新型的
缸梁合一的六面顶压机，技术含量居国内
首位、国际领先。公司压机的两种型号
HJ-650型和HJ-1000型，均是国内缸径最
大、对中精度最高、性能最稳定、产出效率
最高的设备。

技术及产品获奖级别和次数国内同
行业最多。公司检测中心的检测能力得
到CNAS组织的认可，出具的检测结果被
全世界多个国家和地区认可。上半年公
司主持或参与制定的标准共 7项，项目先
后获得省市科技进步 6项，国家科技进步
二等奖1项。

人造金刚石属于一种基础性的工业
用品，用途广泛，其消耗量是一个国家工
业发展水平的重要标志。鉴于此，省政府

发布的《河南省“十二五”战略性新兴产业
发展规划》提出，要发挥产业优势，重点发
展高品级金刚石，培育壮大超硬原辅材料
—超硬材料—超硬材料制品—超硬材料
装备产业链。

新材料产业也是我市重点发展的战
略性新兴产业之一。市政府编制的《郑州
市新材料产业发展规划纲要》指出，要以
郑州高新区为主体，涵盖郑州经济开发
区，着力打造超硬材料产业集群。

政府搭台，企业唱戏。作为超硬材料
产业龙头企业，郑州华晶已经乘着政策东
风，把企业未来战略定位为将公司建设成
为具有国际先进水平的人造金刚石专业
化研发与生产基地。实现公司的发展远
景——成为全球重要的人造金刚石生产
基地、打造从设备—原辅材料—人造金刚
石产品—人造金刚石制品的一流企业。

拆除老旧的桥梁，不用爆破得漫天遍地都是土
石飞沙，只用一道绳锯，如同用细线割开煮熟的鸡蛋
那样轻松，就可以切成几截，不但噪音小、污染少，桥
梁上的砖石等建筑材料还能二次利用。这道绳锯之
所以能如此神通广大，就是因为它上面凝结着世界
上最硬的物质——金刚石。

郑州华晶金刚石股份有限公司（以下简称郑州华
晶）的展厅里，就展示着两盘这样的金刚石绳锯，目前
已经广泛应用于矿山开采、老旧建筑拆除、石材切割等
多个领域。除绳锯之外，金刚石砂轮、人造钻石、金刚
石微粉……整个展厅内金刚石全系列产品琳琅满目。

郑州华晶成立于2004年12月，是一家以人造金
刚石、原辅材料的研发、生产和销售，以及人造金刚
石合成设备的研发为主营业务的高新技术企业。
2010年3月26日在深圳证券交易所正式挂牌上市。

作为我国超硬磨具行业“三巨头”之一，郑州华
晶“点石成晶”的底气和支撑，来自于公司拥有的过
硬的技术支撑，也是其竞争优势核心所在。

本报记者 宋建巧

本报讯（记者 汪辉 通讯员 常慧）
俗话说，“冬吃萝卜夏吃姜，不劳医生
开药方”、“四季吃生姜，百病一扫
光”……而最近有研究显示，过量食姜
容易致癌。

郑州人民医院颐和医院消化内科
主任王瑞勤介绍，生姜等香辛料除了
含有可引起肝癌的黄樟素外，食用过
多还容易导致胃酸分泌过多和胃胀
气，引起头痛、恶心、呕吐、呼吸困难，

甚至影响肝、肾功能，对人体健康有较
大危害。一些百姓认为“烂姜不烂
味”，这种想法是没有科学依据的，也
很危险。因为腐烂的生姜会产生毒
素，如同“土豆长芽不能吃”一样，生姜
烂了也不能再用，烂生姜的黄樟素含
量更高，严重时会导致肝癌和食道癌
的发生。

美国食品药品监督管理局研究显
示，黄樟素可引起肝癌，在小鼠的饲料

中添加 0.04%~1%的黄樟素，150 天到
两年，可诱导小鼠产生肝癌。而老百
姓餐桌上常见的生姜中就含有黄樟
素，若过量食用生姜对身体并无好处。

吃生姜对人体大有好处，但吃姜
过量对身体并无益处，严重者可能会
引发癌症。专家建议，平时只要适量
食用一点问题是不大的，切忌贪食、嗜
食，这种行为不管是任何食物都会有
损健康。

@张咏峰V: 廉租住房、公共租赁住房、经济适
用住房“三房合一”是什么概念？申请保障性住房
需要提供哪些材料？申请保障性住房申办过程收
费吗？

王万鹏：“三房合一”就是把原来的三种保障
性住房统称公共租赁住房，并将保障范围向外来
务工人员延伸。所提交资料请参照郑房规﹝2013﹞
53号文件规定。具体规定可以在市房管局网站和
微博中查询。申请保障性住房申办过程不收费。

@狼行天下JX：请问以后还会有经济适用房么？
王万鹏：经济适用房新的资格申请已经截止，

目前实行“三房合一”统一由公共租赁住房保障。
已取得经济适用房购房资格的人员，仍可按轮候
方式购买。

@Pamela王某某：毕业两年多了，想申请公
租房，想问有些材料在哪开具？

王万鹏：住房证明在市房管档案馆，婚姻情况
证明由户籍所在地的民政部门出具，收入证明或
者劳动合同由单位出具，居住证明由居住证所在
辖区的公安部门出具，社会保险由社保中心打印。

@黄河清0819：公租房申请还要社保证明，我
爱人没有，她的户口不在郑州，能作为共同申请人么？

王万鹏：根据公共租赁住房的政策规定，共同
申请人需是郑州市户口（除配偶），如果爱人不是郑
州市户口可以作为共同申请人，并提供相关资料。

@Xiah陈明：公租房资格多久申请成功？
王万鹏：中等偏下收入家庭 70天，单位申请、

新就业职工或来郑务工人员25天。

@一棵晴川历历树：公租房的申请，如果房源
不多，申请的人太多，咋分配啊？是按照申请的先
后顺序分配吗？

王万鹏：公共租赁住房按照属地化管理原则
进行，按轮候顺序号分配。

@一棵晴川历历树：去中原区房管局咨询说
经适房按揭不能补差，必须还完款才能补差，为什
么啊，跟政策说的不一样啊？

王万鹏：中原区房管局住房保障科已收到郑
州市保障性住房办公室关于经适房按揭可以补差
的会议纪要，请你到中原区住房保障科办理相关
业务。

@千朵alaya：居住证中间有断的能不能申
请？我在二七区工作，居住证是在金水区，我该在
哪个区申请公租房？

王万鹏：来郑务工人员申请公共租赁住房时，
如不能提供1年以上的居住证明，由公安居住证管
理部门出具证明予以确认。申请人可在居住证所
在地申请，也可以在工作单位所在地申请。

@狼行天下JX：我在管城区申请公租房，区里
面要社保证明，按规定有要求社保证明么？

王万鹏：根据《中华人民共和国劳动合同法》
第十七条规定，劳动合同应当具备社会保险条款，
以及人社部门规范的合同文本要求，签订规范的
劳动合同需缴纳社会保险金。

@一棵晴川历历树：公租房是不是想住多久
就住多久啊，会不会突然被赶出来？

王万鹏：公租房每年都要有动态审核，符合条

件的家庭可以继续居住。

@9008Q：保障性住房能解决哪些群体的最
根本问题？

王万鹏：郑州市保障性住房主要解决城市住
房困难家庭、新就业职工、来郑务工人员的住房
困难。

@千朵alaya：公租房申请对于家庭财产是怎
么界定的？我有一间17平方米的商铺，但没有住
房，可以申请吗？

王万鹏：按政策规定，名下没有住房或未租住
公有住房的，且符合其他规定条件的，可以申请公
共租赁住房。

@Xiah陈明：都市村庄的是不是不能申请公
租房啊？

王万鹏：这和户口是不是在都市村庄没有直
接关系，主要还是看其房产及其他条件是不是符
合公共租赁住房保障条件。

@千朵alaya：郑州市集体户口需够5年可按
中等偏下收入家庭申请公租房，不够5年按新就业
职工申请；省人才集体户口无论时间都可按中等
偏下家庭申请，为什么二者有区别呢？

王万鹏：为便于户口在省、市人才中心人员申
请公共租赁住房，户口在郑 5年以内，如有工作单
位的人员，可以参照新就业职工进行申请。这类
人员中，如果其户口在郑三年以上，且符合法定结
婚年龄的，也可以按照中等偏下家庭申请程序受
理。如果户口在郑满5年以上，仍按照中等偏下家
庭申请程序受理。

省供销社社区
“物物贸易”火爆

本报记者 党贺喜 通讯员 轩晓卫

开展创建党员先锋楼组和星级楼组活动，自
然少不了打扫和整理社区大院及楼道卫生，而整
理过程中又发现不少“僵尸车”，许多废旧闲置的
自行车长期无人使用，占道停放，影响通行和社区
环境。如何处置这些“僵尸车”？省供销社社区开
展社区“物物贸易”，一举多果。

点燃这个创意火花的就是花园路街道办
事处省供销社社区。社区党总支先找好“下
线”——河南省丰合有色金属再生有限公司，
他们热情地答应用废旧自行车兑换生活物品，
而且还选择了居民需要的淘米筐、扫帚、簸箕、
不 锈 钢 碗 、不 锈 钢 盆 、水 杯 等 数 十 种 生 活 用
品。接着，社区党总支定于 9 月 3 日~6 日开展
用闲置的废旧自行车兑换生活用品活动。

没想到，3日和 4日，连续两天的社区市场比
想象中还要火爆，“僵尸车”车主积极响应，踊跃参
加，仅3日一天，就兑换了26辆废旧自行车。

社区开了个好头，街道办事处决定以点带
面。花园路街道办事处党建办已号召所属 10个
社区都要积极行动起来，用废旧自行车兑换生活
用品，以利于社区的环境保护。

本报讯（记者 王娟 通讯员 沈
豪杰）昨日，市公安局交巡警三大
队民警在陇海路大学路口，针对闯
红灯、逆行、走机动车道、违规载货
的电动自行车交通违法行为进行
劝导和整治，共查处16起电动车交
通违法行为。

据民警徐永波介绍，仅 8 月
份，交巡警三大队查处非机动车
交通违法就达 3750 起，依照相关
法律法规，民警对电动车驾驶员
一般予以 50 元以下罚款，但很多
人接受罚款后，违章照旧。在昨
日的查处中，民警对有违法行为

的电动车驾驶员均处以 20 元罚
款，其中有两名驾驶员主动接受
站岗执勤，帮助民警维护交通秩
序。出租车驾驶员刘师傅告诉记
者，在路上行驶时，看到机动车道
上车辆正前方有电动车行驶，既
不敢变车道超越，害怕违法，又不
敢按喇叭催促，害怕赌气，只能在
后面慢慢跟着。

市民陈先生建议，早日对电动
车实行上牌管理，车辆被盗后，便
于寻找。车辆肇事后，受害人能够
记准车牌。车辆违章后，如果有车
牌，对驾驶员也能多一层监督。

公益老人王自强
本报记者 孙志刚 通讯员 张黎

家住中原区棉纺西路三棉社区60多岁的老人
王自强，从郑州三棉退休之后，投身公益乐此不疲：
他为社区编印了一份《棉纺社区》小报，每月一期，
四开四版。小报上有国内政治、经济、文化大事，又
有科普知识、影视娱乐等内容，目前已编印262期，
总印数3万多份，成为建设社区文化的强有力宣传
工具。

王自强退休后，把自家二楼的小阳台装扮得
像花园一样，栽种有菊花、月季、落地生根、红景天
等几十种花草，一年四季都春意盎然。他养花不
为自己，还把自己培育的花草无偿送给左邻右舍、
社区居民，发动大家一起美化家园。仅去年一年，
他就送出各种花草260多盆。

在城市养宠物狗很常见，许多人只顾遛狗，对
狗拉的粪便却置之不理，严重影响了社区环境卫
生。王自强每天早晨起来的第一件事，就是拎个
塑料桶，沿着社区的马路、草丛捡拾狗粪。虽然年
纪大了，且患有腿疾，但他依然坚持着，他的行动
也感染了许多遛狗的人，一些居民也自觉行动起
来，共同维护环境卫生。

王自强做公益的范围很广，有一次，他到社区
集贸市场买菜，无意中听到商户说整钱找零难。
说者无意，听者有心。王自强主动与社区工商银
行联系，每天自己先拿出钱来兑换一大把零钱，然
后再奔走在菜场、超市、地摊之间与经营者兑换，
极大地方便了商户和群众。这项“业务”王自强整
整坚持了15年，累计兑换零钱600多万元。

一有时间，王自强还会在 1路公交车上，宣传
为老弱病残乘客让座。他拎着两个盛满宣传品的
大袋子，举着“你让座、我感谢”的宣传牌，在公交
车上倡导为老人、孕妇、残疾人和抱小孩的乘客让
座。一有让座的，他就会上前送上一份小小的礼
品表达谢意。在一次省会创文电视晚会上，王自
强的事迹还被改编成舞台剧《公交车上的故事》演
出，在观众中引起强烈反响。

“一枝独放不是春，百花齐放春满园”。榜
样的力量是无穷的。自从王自强做公益“出名”
后，在他的影响和带动下，中原区棉纺路街道成
立了“夕阳红”志愿服务队，成为社区两个文明
建设的一道风景。

本报讯（记者 黄永东）地铁 1
号线人民路站2号出入口即将进入
施工阶段，施工方计划于近期开始
设围挡，施工期间将占用管城后街
丹尼斯南侧部分机动车道。届时，
丹尼斯附近管城后街及相临道路
通行方式将进行调整。

管城后街将由双向通行改为

由人民路进入管城后街单向通行，
单向通行至管城西街以后恢复双
向通行。由管城后街进入管城西
街向南向北的车辆将实行单向分
流通行，向北单向通行至东里路，
向南单向通行至商城路。工四街
全段禁止机动车通行，仅允许非机
动车和行人通行。

助人为乐之

“三房合一”让居者有其屋
保障范围向外来务工人员延伸

近日，随着大学陆续开学，不少外地新生来郑报到，为方便新生在火车站地区换乘公交车，102路公
交车长常勇在车厢内制作张贴《郑州市火车站地区公交线路分布图》。 本报记者 宋 晔 摄

警方严查电动车交通违法
市民建议给车上牌

地铁1号线人民路站2号出入口施工

丹尼斯附近通行方式调整

张贴公交线路图方便乘客

过量食姜易致癌

本报讯（记者
李瑞蕊 王影 实 习
生 葛飞）从今年起，
郑州市全面实行廉
租房、经适房、公租
房“三房合一”的住
房 保 障 管 理 新 机
制。昨日 10 时，郑
州市住房保障和房
地产管理局局长王
万鹏与“围脖们”亲
密接触，深入解读郑
州保障性住房新政
策。申请公租房的
过程中还存有疑问，
在准备申请资料的
时候常不知所措，甚
至对公租房有些许
迷惑……短短一个
小 时 ，网 友 提 出 了
55 个问题，王万鹏
现场回答 23 个，并
承诺现场未作答复
的问题和建议，将安
排专人逐一解答和
处理。

市房管局局长做客本报新浪微访谈


